
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00031            DEL  12/04/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 26.10.2021. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 12 del mese di aprile, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Emanuela Fiorentini Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 26.10.2021 

 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 26 OTTOBRE 2021, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 26 OTTOBRE 2021. 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 26.10.2021 

 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 26.10.2021 

       

 
      ESITO VOTAZIONE 

      

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con voti unanimi 

 

espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 



 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della
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Direttore

Facciamo l’appello alle ore 9:00.

Abbatescianni Alessandra, non c’è.

Ambruosi Virginia, presente e do il consenso.

Battista Loredana, presente e do il consenso.

Bondanese Giuseppe, presente, do il consenso al video.

Consigliere Bondanese

E mi servirebbe anche la giustifica. Grazie.

Direttore

Colapietro Matteo, presente, do il consenso.

Consigliere Colapietro

Giustifica anche per me.

Direttore

Damiani  Nicola,  presente  e  do  il  consenso  al  video.

Buongiorno.

Di Pantaleo Davide, presente e do il consenso.

Fiorentini Emanuela, non ci sta.

Lisco Giacinto, presente, do il consenso.

Consigliere Lisco

Direttore avrei bisogno anch’io della giustifica. Grazie.
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Direttore 

Okay.

Losito Riccardo, presente e do il consenso alle riprese.

Moncada Vincenzo, presente e do il consenso.

Patruno Carlo?

Entra  la  Consigliera  Abbatescianni.  Dà  il  consenso

Consigliera?

Presidente

Non ci sente ancora, Direttore.

Direttore

Ci sente? Non sente? E se non attiva non sente. Ancora ha

le  cuffiette  con  l’iphone  non  ci  può  sentire.  Va  beh,

comunque  la  metto  presente,  d’accordo  Presidente?  Posso

metterla presente?

Presidente 

Tanto adesso la interpelliamo, alla fine.

Direttore

Okay.

Patruno Carlo, non c’è.

Putignano Giovanni, non c’è.

Rella Giuseppe, presente e presto il consenso.
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Ruggiero Pierpaolo, buongiorno a tutti, presente e presto

il consenso.

Salemmi Giovanna, non c’è.

Santeramo  Vito,  buongiorno  a  tutti,  presente,  presto  il

consenso.

Consigliere Santeramo

E chiedo gentilmente la giustifica al Direttore.

Direttore

Scannicchio Saverio?

Consigliere Scannicchio

Buongiorno  a  tutti,  presto  il  consenso  e  mi  serve  la

giustifica.

Direttore

Okay.

Schirone Luigi, non c’è.

Traversa Giuseppe, presente e do il consenso e buongiorno a

tutti.

E la giustifica?

Consigliere Traversa 

No, non mi serve oggi. Grazie.
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Direttore

Ah, bene. 

Intervento

Abbiamo risparmiato. Grazie.

Direttore

15 su 20, Presidente.

Presidente

Sì,  buongiorno.  Buongiorno  a  tutti.  Verificata  la

sussistenza del numero legale dichiaro aperto il Consiglio.

Verifichiamo un momento che ci ascolti anche la Consigliera

Abbatescianni,  Consigliera  ci  ascolta?  Ci  sente?  Ha  un

problema di connessione, andiamo avanti.

Passiamo subito al primo Punto all’Ordine del Giorno, si

tratta  di  “Un  parere  ex  art.55  del  regolamento  sul

decentramento amministrativo in ordine all’approvazione del

nuovo regolamento edilizio della Città di Bari”. 

“Con nota del 28 settembre 2021, infatti, la ripartizione

urbanistica ed edilizia privata ha chiesto al Municipio di

esprimere il parere su questa proposta di deliberazione che

attiene  appunto  all’approvazione  del  nuovo  regolamento

edilizio,  la  proposta  è  stata  sottoposta  per  competenza

all’esame  della  I  Commissione  Municipale  Lavori  Pubblici

che ha espresso parere favorevole con la raccomandazione di
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emendare  l’art.43  del  regolamento  denominato  “Chioschi  e

dehors su suolo pubblico”, aggiungendo in coda alò terzo

comma il seguente periodo, nella aree di nuova espansione

della  strumentazione  urbanistica  già  attuate  o  in

attuazione è ammessa l’istallazione di elementi di arredo

urbano nel tipo chioschi, dehors, comunque rimuovibili, ma

ulteriori per caratteristiche e tipologie rispetto a quelli

definiti dal regolamento comunale in materia di occupazione

di suolo pubblico previa autorizzazione secondo l’iter ivi

definito,  di  modo  che  il  testo  definitivo  dell’art.43

risulti  del  seguente  tenore,  chioschi,  dehors  sul  suolo

pubblico, chioschi di ogni specie da collocarsi sul suolo

pubblico  sono  realizzabili  previa  acquisizione  di  idoneo

titolo abilitativo nel rispetto secondo le caratteristiche

riportate  nel  regolamento  comunale  sull’occupazione  del

suolo  pubblico,  il  collocamento  dei  chioschi  su  suolo

pubblico  ha  di  norma  carattere  provvisorio,  retroattivo

atto  abilitativo  può  pertanto  essere  revocato  quando

ragioni  di  carattere  pubblico  lo  richiedano.  I  chioschi

devono  essere  realizzati  secondo  le  caratteristiche

riportate  da  specifiche  norme  tecniche  del  regolamento

comunale in materia, nelle aree di nuova espansione della

strumentazione urbanistica già attuate o in attuazione e

ammessa un’istallazione di elementi di arredo urbano del

tipo  chioschi,  dehors  comunque  rimuovibili,  ma  ulteriori

per caratteristiche e tipologie rispetto a quelli definiti
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da regolamento comunale in materia di occupazione di suolo

pubblico previa autorizzazione secondo l’iter ivi definito.

In ogni caso le caratteristiche costruttive devono essere

tali  da evitare  la configurazione  di un  volume edilizio

secondo le vigenti normative in materia. Non sono ammesse

istallazioni  che  presentino  elementi  di  chiusura

perimetrale  a  tutta  altezza  delle  superfici,  la

collocazione  dei  chioschi  non  deve  danneggiare  il  verde

esistente, deve essere prevista l’opportuna distanza dagli

alberi  preesistenti  senza  arrecare  danni  all’apparato

radicale o alla chioma degli stessi e comunque nel rispetto

degli  specifici  regolamenti  comunali  e/o  delle  altre

normative vigenti in materia. Ogni modifica, integrazione o

sostituzione del vigente regolamento comunale in materia di

occupazione  di  suolo  pubblico  così  come  ogni  nuova

regolamentazione di carattere anche comunitario nazionale,

reginale  e  sovracomunale  deve  intendersi  automaticamente

recepita nel presente regolamento edilizio. Tale proposta,

quindi, viene sottoposta all’esame del Consiglio Municipale

per  le  determinazioni  che  lo  stesso  vorrà  adottare  in

merito”.

Dichiaro  aperta  la  discussione  e  chiedo  se  ci  sono

interventi  da  parte  dei  Consiglieri,  prego.  Nessun

intervento,  mi  sembra,  non  vorrei  sbagliarmi.  Direttore

possiamo procedere col porre in votazione allora il parere.

Prego.
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Direttore

Allora…

Presidente

Non la sentiamo Direttore.

Direttore

Mi sentite?

Presidente

Adesso sì.

Direttore

Allora procedo. Ci sono contrari’ astenuti? All’unanimità.

Presidente

Benissimo.  All’unanimità  dei  presenti  viene  approvata  la

proposta  di  deliberazione  indicata  al  n.1  dell’odierno

Ordine del Giorno.

Passiamo  al  Punto  n.2,  riguarda:  “Linee  di  indirizzo

concernenti  la  realizzazione  del  progetto  “La  domenica

sportiva”, proposto dalla “Società Ginnastica Angiulli”.

“I  Municipi  nell’ambito  delle  funzioni  proprie  ai  sensi

dell’art.53  del  regolamento  sul  decentramento

amministrativo  nei  limiti  dell’ambito  territoriale  di
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riferimento nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto

degli  atti  di  programmazione  comunale  ove  esistenti

deliberano in materia dell’attività comunale e sportiva e

potendo,  quindi,  programmare,  organizzare  e  promuovere  a

tale scopo progetti e iniziative. In ossequio al vigente

regolamento  della  concessione  di  contributi  oltre  i

benefici economici per le attività sportive è consentita la

concessione  di  contributi  economici  in  favore  di  Enti,

associazioni  e  società  sportive  dilettantistiche  operate

senza  lucro  per  la  promozione  di  progetti  e  iniziative

utili  a garantire  la funzione  educativa e  sociale dello

sport  ai  fini  della  tutela  e  del  benessere  psicofisico

della persona. La Società Ginnastica Angiulli unitamente ad

APS  Marcobaleno e  alla delegazione  di Bari  dell’Ente di

commozione  sportiva  riconosciuto  dal  Coni,  ASI  già

affidataria  del  servizio  centro  estivo  2021  per  minori

residenti nel territorio del Municipio 2 ha presentato un

progetto  cofinanziato  dal  Coni  avendo  ad  oggetto  la

realizzazione di una serie di eventi di attività sportive

secondo uno specifico cronoprogramma di seguito descritto

verso il Parco Don Tonino Bello, domenica 10 ottobre 2021,

dobbiamo prove gratuito di pattinaggio, corse dalle 10 alle

12 per un’età comprese tra i 5 e i 12 anni, allo stesso

orario lezione di bridge per i più grandi e i genitori, per

i  bambini  più  piccoli,  fratelli  o  sorelle  per  corsi

sportivi psicomotori multisport, per i più grandi tornei di
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mini tennis, presso Piazzetta dei Papi domenica 17 ottobre

ginnastica  artistica  e  ritmica,  judo,  lotta,  karate,

pesistica e mini tennis, presso il Parco 2 Giugno domenica

24 ottobre 2021 torneo di mini basket per categorie 7 e 8

anni 9-10 anni under 13, torneo di mini tennis, torneo di

volley,  prevenzione  dell’obesità  infantile.,  consulenza

nutrizionale  e  scherma.  Tali  attività  si  svolgeranno  in

orario antimeridiano fatta eccezione per la promozione e

l’allestimento e lo smontaggio che si effettuerà nel giorno

prima di sabato e il pomeriggio della domenica, si precisa

che nel caso in cui fosse l’impossibilità di svolgere le

attività sopradescritte in una delle 3 date menzionate sarà

possibile posticipare il loro svolgimento alla data del 31

ottobre, ovviamente. Alcune discipline note potranno essere

proposte in date differenti in caso di contemporaneità e di

impegni federali, la giornata ordinaria sarà prevista in

ogni caso presso il Parco di largo 2 Giugno. La Società

Ginnastica Angiulli si impegna altresì a offrire in favore

di  10  minori  di  cui  uno  diversamente  abile  ad  alto

funzionamento sorteggiati tra i partecipanti o selezionati

dai  servizi  sociali  del  Municipio  2,  ben  10  corsi  di

avviamento  allo  sport  delle  discipline  di  seguito

menzionate, 3 corsi di pesistica olimpica, 2 corsi di lotta

greco-romana,  2  corsi  di  judo,  2  corsi  di  ginnastica

ritmica  e  1  corso  di  pattinaggio  artistico.  Per  la

realizzazione  del progetto  in oggetto  ci si  affiderà al
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personale esperto e in particolare a 2 istruttori federali

o ad un Ente di promozione, sportivi o laureati in scienze

motorie per ciascuna delle discipline proposte, 2 educatori

per  l’eventuale  supporto  ai  bambini  diversamente  abili.

Tale progetto è da promuovere innanzitutto nelle scuole,

quale primo luogo di aggregazione di bambini e ragazzi e

finalizzato  a  fornire  in  favore  della  comunità  del

Municipio  2  momenti  di  svago,  divertimento  e  sport

favorendo la socializzazione, la conoscenza del territorio

e garantendo altresì la partecipazione e il confronto nel

rispetto delle regole di fair play così da creare tra i

partecipanti una sana competitività. Si tratta quindi, di

un’iniziativa  che  attraverso  il  più  ampio  coinvolgimento

della  cittadinanza  del  Municipio  2  mira  a  garantire  il

recupero  della  socialità  messa  in  piedi  dalle  misure

adottate nell’ultimo anno per fronteggiare la situazione di

emergenza sanitaria da covid-19. Il soggetto proponente ha

elaborato  uno  specifico  piano  dei  corsi  necessario  per

l’attuazione  del  progetto  per  un  importo  complessivo  di

euro  14.350,  per  la  realizzazione  dell’iniziativa  in

oggetto il proponente richiede un corso di iscrizione pari

a 2 euro per ciascun partecipante fornendo l’apposito kit

composto  da  sacca  fischer  con  logo  del  Municipio  2  del

progetto,  prevedendo,  quindi,  di  proseguire  un  ricavo

complessivo  di  circa  euro  500,  che  il  progetto  è

cofinanziato  dal  Coni  per  l’importo  di  euro  4.571,03
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corrispondente al 31,5% del disavanzo finanziario presunto

derivante dall’attuazione del progetto. La III Commissione

Ordinaria  Permanente  Sport  e  Cultura  ha  espresso  parere

favorevole”,  quindi  adesso  viene  rimessa  questa  proposta

all’attenzione di questo Consiglio per le deliberazioni che

lo stesso vorrà assumere in merito.

Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?

Consigliere Colapietro, prego.

Consigliere Colapietro

Sì. Presidente, buongiorno. Giusto una domanda, magari non

a lei, ma forse più al Direttore, capire quali sono le

nuove  date  aggiornate,  tenendo  conto  che  le  3  domenica

indicate  sono  già  tutto  trascorse  e  perché  arriviamo  a

discuterlo oggi e non in tempo utile e quindi un mese fa,

mi rendo conto che a quanto ho capito era già pronto tutto

il progetto. Grazie.

Consigliere Rella

Posso, Presidente? 

Presidente 

Prego.  Vorrebbe  rispondere  alla  domanda  del  Consigliere

Colapietro il Consigliere Rella, prego Consigliere.

Consigliere Rella
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Sì. Buongiorno. Giuseppe Rella, Partito Democratico. No, va

beh,  per quanto  ha detto  il Consigliere  Colapietro dico

solo che il progetto è arrivato, se non vado errato, a

inizio ottobre, quindi il tempo di preparare la delibera,

immagino  e  quindi  siamo  arrivati  in  questo  momento,

speriamo che l’Angiulli abbia ancora interesse a effettuare

le giornate così come descritte anche se… sperando nel bel

tempo insomma. A parte questo volevo invece sottolineare e

chiedere agli amici della Commissione welfare, ma anche al

Presidente e al Direttore di attenzionare le 10 gratuità

che  ci  propone  l’Angiulli,  devo  dire  molto  disponibile

questo  soggetto  quando  collaboriamo  insieme,  noi  siamo

andati  quest'estate  a  fare  un  sopralluogo  con  la

Commissione  sport  presso  l’Angiulli  per,  appunto,  il

progetto  estivo  e  lì  abbiamo  già  parlato  di  questa

possibilità di coinvolgere dei minori seguiti dal nostro

servizio sociale, siccome ricordo che in passato gli stessi

servizi  sociali  trovano  difficoltà  a  reperire,  tra

virgolette, minori che fossero interessati a questi tipi di

sport, cerchiamo anche eventualmente in seconda battuta di

coinvolgere, magari delle associazioni, il centro famiglie,

non lo so, però cerchiamo di sfruttarle queste 10 gratuità

perché, insomma, sono delle occasioni e a volte è capitato

che a fronte di queste possibilità non ci siano state poi

famiglie disponibili o comunque non lo so, non si siano poi

portate avanti queste iniziative, quindi cerchiamo di stare
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un  po'  tutti  attenti  a  che  queste  possibilità,  queste

occasioni vangano sfruttate perché poi per un ragazzino,

per un bambino che magari vive anche situazioni di disagio

economico,  sociale  e  così  via  possono  diventare  davvero

occasioni che cambiano la vita. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Rella.  Ha  chiesto  la  parola  il

Consigliere Damiani. Prego, Consigliere.

Consigliere Damiani

Avrei dato la precedenza alla Presidente Abbatescianni, ma

dovendo rispondere anche, cioè nel senso che vorrei fare un

plauso alla Commissione sport per aver intercettato questo

progetto che assolutamente nella nostra Commissione è stato

evidenziato come positivi e favorevole anche per i risvolti

di partecipazione allo sport negli spazi pubblici indicati.

Per quanto ci riguarda come Commissione welfare abbiamo già

individuato, sottolineato questa occasione che su cui ci

interpella  il  Vicepresidente  Rella  e  che  noi  accogliamo

favorevolmente,  credo  che  la  coordinatrice  de3i  servizi

sociali, la Dott.ssa Marrone sia già stata interpellata o

comunque  coinvolta  rispetto  a  questa  segnalazione  e  noi

come  Commissione  abbiamo  indicato  il  servizio  socio-

educativo  come,  diciamo  come  il  servizio  che  deve

sicuramente  individuare  i  minori  più  fragili  a  cui,  da
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favorire rispetto a questo intervento, sarà nostra premura

insieme ai colleghi della Commissione sport di far sì che

sia dando compimento anche a questa proposta. Grazie.

Presidente 

Grazie, Consigliere Damiani. Io non so se la Consigliera

Abbatescianni  si  sia  prenotata  perché  non  vedo  la  sua

prenotazione, quindi in attesa eventualmente che si voglia

prenotare perché prima il Consigliere Damiani ha detto che

non voleva rubarle la parola, cedo la parola al Consigliere

Losito  che  invece  vedo  regolarmente  prenotato.  Prego,

Consigliere.

Consigliere Losito

Sì. Grazie, buongiorno. A questo punto la domanda mi pare

che  deve  essere  fatta  a  Rella  perché  ha  risposto  il

Vicepresidente Rella. Le date, io non comprendo, però mi

faccio  forse  un  disegno  troppo  brutto  in  testa,  quando

arrivano  queste  proposte  belle  così  come  sono  state

annunciate e lette, credo che la tempistica faccia parte

dell'attività del nostro Municipio, non dobbiamo aspettare

che arrivino 3, 4, 5, 6, 7 delibere per fare un Consiglio

perché  ci  troviamo  come  Campagna  Amica  che  votiamo  una

delibera passata praticamente e già andata con i ritardi,

poi  arriva  l'inverno,  questa,  come  dire,  ipotesi  di

aggregazione, socializzazione e quant'altro non va, ora tu
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hai detto, caro Vicepresidente “Chiederemo alla Giunta se è

ancora disponibile”, come dire, abbiamo perso un’occasione,

non so nemmeno i costi quali sono perché non li ho capiti,

non ho la delibera, non ho avuto voglia di stamparmi le

delibere perché sono cambiate nel tempo, per cui non ho

avuto manco la voglia di andarmele a leggere, però quali

sono i costi per noi e che tipo di pubblicizzazione andremo

a fare al di là delle gratuità che spero che durino un

tempo un po' più largo di questa domenica sportiva così

come chiamato progetto, me lo auguro che troviamo 10 minori

che vogliono fare sport o 10 minori di famiglie disagiate

visto che abbiamo un territorio abbastanza ampio, credo che

almeno quello rimane, però se cade tutto non abbiamo più

nemmeno queste  10  gratuità  che  comunque  sono  pagate,

gratuità  che  comunque  questo  progetto  ha  un  suo

finanziamento, questo chiedevo, come mai e non hai risposte

certe, arrivati i primi di ottobre, okay, una delibera bene

o male 5-6 giorni si va in Consiglio, se c'è l'urgenza

arriveremo alle altre delibere che hanno lo stesso tenore,

chi stavamo aspettando? Questo progetto lo perdiamo, spero

di no, spero di essere… sto diventando pessimista in questo

Municipio, prima ero ottimista, mo pessimista, speriamo che

tutto la buona volontà della Commissione, l'intervento del

Vicepresidente  e Presidente  di chi  più conosce  di farlo

vivere, però non lo pubblicizzeremo, inizieremo domenica,
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nessuno ne sa niente, va beh, se è possibile sapere il

perché del ritardo e dei costi preferibilmente. Grazie.

Presidente

Sì, Consigliere Losito. Io prima di cedere la parola agli

altri Consiglieri vorrei spezzare una lancia a favore degli

Uffici  perché  purtroppo  il  Municipio  2  come  gli  altri

Municipi,  come  un  po'  tutti  gli  Uffici  comunali  soffre

un’ormai  cronica,  drammatica,  carenza  di  personale,  come

tutti  voi  sapete  noi  abbiamo  praticamente  solo  2

dipendenti, 2 funzionari che si occupa del Consiglio, 1 dei

quali peraltro è stato assente per ragioni personali e non

è  semplice  preparare  le  delibere  da  sottoporre  al

Consiglio, seguire le Commissioni, seguire… perché chi si

occupa di questo segue tutto il Consiglio a 360°, tutte le

vicende  dei  Consiglieri,  le  giustifiche,  i  gettoni  e  è

un’attività  complicata  che  ovviamente  se  viene  affidata

sostanzialmente  poi  a  una  sola  persona  o  anche  a  2,

comporta una serie di problematiche proprio dal punto di

vista  del  tempo  necessario  della  logistica  che  rendono

necessarie,  diciamo,  qualche  giorno  in  più.  Tenendo

presente che noi comunque riusciamo a garantire quasi ogni

mese  l’espletamento almeno  di un  Consiglio, nel  mese di

settembre se non vado errato ne abbiamo fatti 2, questo

mese si è riuscito a fare soltanto questo, ma nelle prime

settimane non c’erano le proposte di deliberazione e poi
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sono arrivate tutte insieme, purtroppo dobbiamo cercare di

fare la guerra con i soldati e con i mezzi che abbiamo, il

Comune  ci  ha  promesso  che  ci  fornirà  a  breve  ulteriori

unità di personale, speriamo che ciò corrisponda al vero,

nel frattempo dobbiamo andare avanti cercando di fare tutto

il possibile. 

Ora cedo la parola nell’ordine. Direttore, io l’ascolterei

per ultimo se lei è d’accordo perché così ascoltiamo anche

eventualmente gli altri Consiglieri e lei può rispondere

eventualmente  anche  ad  altre  domande  casomai  ve  ne

dovessero…

Direttore

Posso,  Presidente?  Solo  per  dire  che  questo  non  è  una

novità  è  capitato  anche  altre  volte  e  non  abbiamo  mai

perduto niente, ci siamo messi d'accordo e abbiamo spostato

le date, qui c’è anche un cofinanziamento del Coni per cui

non vedo qual è la difficoltà.

Presidente

Noi  non  perderemo  mai  nulla  perché  siamo  bravi,  ce  la

mettiamo tutta e riusciamo a risolvere i problemi, però è

un dato di fatto che è vero che dobbiamo cercare o dovremmo

cercare di essere più tempestivi, più pronti, si può sempre

migliorare,  essere  più  performanti,  il  problema  è  che

obbiettivamente le risorse dell'Ufficio a volte, come in
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questo  caso,  non  ce  lo  consentono,  non  è  d’accordo

Direttore?

Direttore

Presidente non dovrei fare questi interventi, ma noi siamo

stati, lavoriamo sempre con la massima performance anche

quando siamo in difficoltà, se è arrivata… è chiaro che se

arriva  il  5  e  loro  mettono  la  prima  data  il  10,

considerando  il  sabato  e  la  domenica  è  chiaro  che  il

progetto non potrà essere attuato in quelle giornate, però

non  vedo  la  difficoltà,  i  costi  ci  sono,  c'è  un

cofinanziamento  del  Coni  che  come  sapete  bene,  invece

oramai  da  2  anni  è  uscito  da  queste  forme  di

cofinanziamento, la delibera è arrivata perché il Consiglio

si è dovuto riunire mettendo assieme anche altre delibere,

quindi l'Ufficio secondo me non ha avuto alcun ritardo né

ha gestito male le proprie risorse.

Presidente

No, per carità. Tenendo presente che comunque 20 giorni di

tempo per preparare una proposta di delibera, mandarla in

Commissione, farla istruire, esaminarla e poi portarla in

Consiglio, per quella che è la mia esperienza non è un

termine  particolarmente  lungo,  anzi  sono  certo  che  è

difficilissimo trovare altri Enti pubblici che riescano a
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portare in Consiglio una proposta nel termine complessivo

di soli 20 giorni.

Consigliere  Bondanese  si  era  prenotato  lei  nell’ordine,

prego.

Consigliere Bondanese

Sì.  Giuseppe  Bondanese,  MoVimento  5  Stelle.  Buongiorno,

Presidente, buongiorno Direttore, i Consiglieri e tutti i

presenti,  dunque  noi  come  Commissione  welfare  abbiamo

esaminato questo bel progetto, questo bel progetto che è

stato  presentato  dalla  Società  Angiulli,  dobbiamo

ricordarlo  anche  dopo  che  è  andato  deserto  il  bando

precedente,  quindi  ringrazio  la  società  per  aver

intercettato,  diciamo,  questa  esigenza  del  Municipio,  ma

soprattutto dei cittadini del Municipio 2, il progetto è

fatto  bene,  soddisfare  le  necessità  dell'utenza,  volevo

soltanto sottolineare un paio di cose, non so se è il caso

di addirittura emendare o comunque raccomandare una piccola

situazione  che  abbiamo  già  sottolineato  anche  in

Commissione, quando la scelta dei partecipanti ai 10 corsi,

alle  10, tra  virgolette gratuità,  poi ci  arriviamo, nel

progetto  c’è  scritto  “Estrazione  a  sorte  o  scelti  dai

servizi  socio-assistenziali”,  beh,  io  vorrei  cancellare

quell’estrazione a sorte, io direi di lasciare la scelta

totalmente nelle mani del servizio socio-assistenziale che

ha il polso della povertà, dell'esigenza e della necessità

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 20



Municipio 2 Poggiofranco-Picone-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca         seduta consiliare 26 ottobre 
2021

di chi magari deve poter usufruire di questi corsi perché

magari  con  l'estrazione  potrebbe  capitare  a  qualche

famiglia benestante e quindi proprio la mission del welfare

è aiutare chi è in difficoltà, quindi questa come prima

cosa, dare i 10 corsi, la scelta dei 10 corsi ai servizi

socio-assistenziali.

Come secondo punto che più che altro vorrei far presente

che  per  quanto  riguarda  queste  10  gratuità  o  10  corsi

offerti  dalla  società,  come  mi  anticipava  anche  il

Consigliere  Losito,  comunque  sono  pagati,  cioè  sono

gratuità  per  l'utenza,  però  all'interno  del  progetto  ho

guardato la scheda dei costi, hanno dei costi non riesco a

capire perché sono stati accomunati alle medaglie, c'è una

voce che riguarda medaglie e 10 corsi che ha il costo di

3.500 euro, questi 3.500 euro dobbiamo ricordare però, sono

il 65% del costo reale totale del progetto, quindi comunque

hanno dei costi che pesano sia per il Municipio e sia per

il Coni in questo caso, quindi volevo far presente questa

situazione  che  sicuramente  ben  venga  che  vengano  fatti,

però bisogna dare il peso giusto alle giuste situazioni,

queste 2 cose. Grazie. 

Presidente

Grazie, Consigliere Bondanese. Allora si era prenotata la

Consigliera Abbatescianni, prego.
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Consigliere Abbatescianni

Buongiorno  a  tutti  e  a  tutte.  Alessandra  Abbatescianni,

Decaro Sindaco. Scusate, prima non vi ho salutato perché

non  sentivo.  Allora,  io  volevo  un  attimino  sottolineare

innanzitutto  l'importanza  di  questo  progetto  che  ci  è

giunto e quindi eliminare o un po', pulire tutto questo da

queste  piccole  polemiche  che  giuste,  probabilmente,

concernenti  il  ritardo  perché  sicuramente,  voglio  dire,

come diceva il Direttore noi alla fine riusciamo a fare

tutto, in un modo o nell'altro riusciamo a far sì che nulla

ci sfugga, soprattutto perché si comprende quello che è il

valore, anche come giustamente sottolineava il Consigliere

Bondanese di un progetto arrivato a seguito di un bando

andato deserto, un bando a cui la Commissione che presiedo

teneva moltissimo perché in questi 2 anni di sport non è

stato fatto per le ragioni che voi tutti sapete, quindi io

volevo rassicurare il Consigliere Losito perché sicuramente

noi faremo in modo, cercheremo di fare in modo che resti in

piedi questo progetto anche perché così come, diciamo, da

colloquio  che  io  ho  avuto  con  il  Presidente  Damiani,  è

sempre  molto  bello  come  i  progetti  dell’Angiulli  siano

attenzionati  anche  sui  servizi  sociali,  sull'importanza

dell’inclusione  perché  quest'estate  quando  con  il

Consigliere  Rella  abbiamo  fatto  il  sopralluogo,  abbiamo

visto davvero quelle che erano le disabilità le difficoltà

incluse in un gruppo di bambini, di altri bambini, voglio
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dire, non diversamente abili, quindi questa è la cosa più

importante di questo progetto che io ritengo più importante

in  assoluto  come  anche  è  ovvio  che  le  gratuità  vengono

pagate indirettamente, ma non sono, Consigliere Bondanese,

non peseranno su queste 10 famiglie che credo l'estrazione

a  sorte  sia  sempre  ad  opera  dei  servizi  sociali,  cioè

l'opzione  è  sempre  dei  servizi  sociali  che  o  gli

estrarranno  a sorte  fra le  famiglie indigenti  oppure le

sceglieranno secondo alcuni canoni, non credo che possano

dare la gratuità ad una famiglia, che so, benestante del

Municipio  2, non  sarebbe più  questo l'intento  che vuole

sposare il progetto, quindi questo è quello che riguarda la

gratuità.  Quindi  io  volevo,  innanzitutto,  ringraziare  la

Commissione welfare perché ha accolto quella che è stata

l'istanza  e  poi  volevo,  almeno  dalla  nostra,  ci  sarà

l’attenzione a che questo progetto venga realizzato, magari

capiremo i tempi, le date perché è ovvio che anche quando è

stato presentato il 10 di ottobre, adesso non ricordo, la

prima domenica era il 17 comunque non si sarebbe mai potuto

espletare  con  tutta  la  velocità  del  mondo,  ma  non  si

sarebbe potuto espletare, quindi io dico superando questi

ostacoli,  vediamo,  facciamo  in  modo  che  questo  progetto

prenda  vita  perché  forse  le  nostre  piazze  per  la  prima

volta dopo 2 anni potranno vedere un po' di movimento, un

po' di attività che insomma è quello che ha salvato anche
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durante il periodo del covid. Quindi non voglio aggiungere

altro. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliera  Abbatescianni.  Ci  sono  altri

interventi? Consigliere Colapietro, prego.

Consigliere Colapietro

Okay, Presidente. Va bene. Prendo atto che io una domanda

soltanto avevo fatto, capire le date, cioè oggi mi sarebbe

anche bastato sentire che qualcuno come risposta mi avesse

dato “Abbiamo sentito l’Angiulli confermano e si fa il 20

novembre,  il  10  dicembre”  cioè  avere  almeno  una

disponibilità  telefonica  per  capire  che  questo  progetto

vada a buon fine, tenendo conto, come avete sottolineato

che è stato fatto anche perché è andato deserto un bando,

quindi rischiamo che se per caso per un qualunque motivo

l’Angiulli non sia più disponibile questi soldi non vengono

utilizzati  in  questa  annualità  e  mi  spiacerebbe  modo,

quindi  tutti i  buoni propositi,  tutta la  buona volontà,

però fare una telefonata prima del Consiglio per avere una

certezza e qualche data in più non sarebbe insomma, costato

tantissimo e ci avrebbe consentito anche di votare con un

po' di cognizione di causa, ripeto, tenendo conto che a me

il progetto piace, voterò in modo favorevole, però queste

disattenzione  a  fine  anno  sono  un  peccato  anche  per  la
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riuscita  stessa  delle  varie  manifestazioni,  fare  queste

domeniche  a  ottobre  quando  c'è  ancora  l’ora  legale,  il

clima  un  po'  più  favorevole,  è  diversa  che  farne  a

novembre, a dicembre che magari ci sarà qualche giornata

fredda in più, oppure gli stessi istruttori, magari avevano

dato  la  disponibilità  per  le  domeniche  di  ottobre,  a

novembre hanno altri impegni, cioè cerchiamo di rispettare

i tempi delle delibere e dei progetti oppure facciamo delle

modifiche prima in maniera tale che quando votiamo sappiamo

in automatico che non sono più quelle 3 domeniche indicate,

ma  altre,  cioè  correggere  le  date  al  volo  dopo  una

telefonata non è che portava via giorni, portava via 15

minuti a mio modo di vedere. Questo è tutto, grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Colapietro.  Direttore  ho  visto  che

voleva intervenire sulla questione.

Direttore

Forse prima non sono stato chiaro. Se ho detto che non

perdiamo niente e che c'è l'accordo e che queste cose sono

già avvenute in passato, significa che l’Angiulli non si

tira indietro, le entrate non possono essere messe per un

semplice motivo, se non approvate la delibera che date devo

mettere?  Ogni  volta  le  devo  cambiare?  Quindi  voi  state

tranquilli  che se  approvate il  progetto per  l’Angiuli è
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disponibile, oltretutto ha già richiesti i fondi alcuni,

per cui non li vuole perdere, quindi ha tutto l'interesse,

il tempo, purtroppo anche l’Angiuli l’ha presentato un po'

tardino perché i primi di ottobre già siamo un po' in là,

però tanto è.

Presidente

Grazie,  Direttore. Penso  che lei  abbia chiarito  tutti i

dubbi.

Ci  sono  altri  interventi?  Mi  sembra  di  no.  Prego,

Direttore.  Possiamo  procedere  a  mettere  in  votazione  la

proposta di delibera.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità. 

Presidente  ci  vuole  l’immediata  eseguibilità  per  l’ovvia

tempistica.

Presidente 

Certo. Allora all’unanimità dei presenti viene approvata la

proposta di deliberazione scritta al n.2.

Poniamo in votazione l’immediata eseguibilità, prego.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.
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Presidente

All’unanimità  dei  presenti  viene  approvata  anche

l’immediata eseguibilità della deliberazione.

Passiamo al terzo Punto all’Ordine del Giorno, si tratta

“Delle linee di indirizzo concernenti la realizzazione di

un altro progetto denominato “Ti racconto, mi racconti, ci

raccontiamo”.

“Nell’ambito delle funzioni proprie dei Municipi ai sensi

dell’art.53  nei  limiti  dell’ambito  territoriale  di

riferimento nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto

degli atti di (incomprensibile) comunale ove esistenti, i

Municipi deliberano anche in materia di attività sociali

potendo,  quindi,  programmare,  organizzare  e  promuovere  a

tal  scopo  progetti  e  iniziative.  Il  Municipio  2  in

condivisione  con  gli  indirizzi  programmatici  della

Commissione  servizi  sociali  in  relazione  a  significativi

risultati, obbiettivi raggiunti lo scorso anno in linea con

la programmazione regionale e comunale ha predisposto linee

di  indirizzo  avente  ad  oggetto  la  realizzazione  del

progetto  “Ti  racconto,  mi  racconti,  ci  raccontiamo”,  al

fine di riprendere aggiornandone i contenuti e allargando

significativamente il numero dei soggetti da coinvolgere,

il progetto laboratorio su richiamato realizzato già nel

periodo  dicembre  2020-febbraio  2021,  tale  progetto  sarà

dedicato al gruppo di 20 anziani e anziane residenti nel

territorio del Municipio 2 individuati dal servizio sociale
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territoriale  prevede  l’incontro  attivo  e  animato  per  la

popolazione anziana e la lettura attraverso una diversa e

più articolata modalità operativa che raggiunga le persone

così da favorirne il più possibile la partecipazione sia

attraverso  modalità  a  distanza,  quindi  telefono,

videochiamate  che  in  presenze,  forma  individuale  o  in

piccoli  gruppi  presso  le  strutture  territoriali  della

biblioteca Luca Tarquinio Coletta e della biblioteca dei

ragazzi  al  fine  di  garantire  opportune  occasioni  di

socialità,  conoscenza  e  incontri  con  servizi  culturali

presenti nel territorio municipale, più nel dettaglio il

progetto  sarà  realizzato  attraverso  azioni  di  ascolto

interattivo e supporto coattivo relazionale di creazione ed

elaborazione di racconti e storie con l’accompagnamento da

parte  di  esperti  qualificati  con  comprovata  esperienza

partendo dai racconti di vita degli anziani e seguendo un

approccio  globale,  relazionale  e  interdisciplinare,

trattesi di attività che saranno previste in riferimento

alle condizioni fisiche, familiari, logistiche in relazione

alle aree di residenza sia in forma individuale a distanza

attraverso  il  telefono,  videochiamata  sia  in  presenza

presso il domicilio dell’anziano e in forma collettiva con

la costituzione di piccoli gruppi presso le biblioteche su

indicate  del  territorio  municipale,  a  tal  fine  sarà

definito  copreventivamente  rispetto  all’avvio

dell’iniziativa,  alla  realizzazione  di  un  incontro
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specifico  dall’Ufficio  di  servizi  sociali  e  l’equipe

dell’Ente  attuatore,  l’attività  verrà  articolata  con  una

programmazione settimanale di appuntamenti in conto e per

ciascun utente o gruppo di utenti garantendo in ogni caso

il rispetto delle misure di sicurezza sanitaria anti-covid

secondo le indicazioni nazionali e regionali, nell’attività

di  animazione  della  lettura  potranno  essere  articolate

operativamente  in  base  all’utilizzo  delle  modalità  e

strumentazioni tecniche, tecnologiche che si prevedono di

impiegare e dovranno comunque essere identificate dall’Ente

attuatore quali idonee e funzionali sia il raggiungimento

degli  obbiettivi  previsti,  sia  l’accessibilità  e  alla

capacità  di  uso  delle  stesse  da  parte  degli  utenti  che

comporranno il gruppo target del progetto, l’itera attività

progettuale  dovrà  svolgersi  includendo  anche  le  fasi  di

preparazione ed erogazione degli interventi, l’attività di

coordinamento,  la  produzione  e  li  monitoraggio  nonché

gestione  e  amministrazione  all’interno  di  un  periodo

complessivo di 2 mesi per totali 8 settimane, l’attività di

laboratorio  individuale  oi  di  gruppo  sarà  svolta  per  5

giorni alla settimana dal lunedì al venerdì, l’obbiettivo è

la  base  di  fare  il  progetto  e  di  andare  incontro  alle

esigenze della popolazione anziana residente nel territorio

municipale attivando una serie di interventi finalizzati a

un  ascolto  attivo  degli  stessi,  alla  riscoperta  e

valorizzazione  di  memoria,  esperienza  e  competenze,  la
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promozione di nuove conoscenze e la sollecitazione a una

partecipazione civica e all’esercizio dei propri diritti di

cittadinanza, tale progetto pertanto mira a sperimentare ed

eventualmente rendere permanente un modello innovativo di

sostegno e cura a carattere socio-culturale da offrire agli

anziani  e  alle  anziane  seguite  dall’Ufficio  di  servizio

sociale,  quale  occasione  di  ascolto,  relazione,

comunicazione  interattiva  a  partire  dal  patrimonio

culturale offerto dalle storie e dalle narrazioni orali e

scritte. In particolare si ritiene necessario perseguire i

seguenti obbiettivi: promuovere la relazione con e degli

anziani  specie  di  coloro  che  vivono  in  situazione  di

solitudine  e  abbandono  privi  di  conseguenza  di  reti  di

sostegno sociale, offrire occasioni di impegno qualitativo

e formativo del tempo libero degli anziani favorendo oltre

alla  valorizzazione  della  memoria  l’arricchimento  della

capacità  immaginativa  e  creativa  attraverso  il  loro

incontro  con  libri,  storie  e  lettura,  stimolare  e

promuovere  tra  gli  anziani  la  conoscenza,  una

frequentazione  costante,  sociale  e  imperativa  delle

biblioteche presenti nel territorio municipale nonché nelle

risorse  e  nelle  opportunità  che  esse  offrono  alla

cittadinanza, l’attuazione di tali finalità è da ritenersi

urgente  stante  la  particolarità  dell’attuale  periodo

storico  contraddistinto  dagli  effetti  causati

dall’emergenza sanitaria da covid-19 che hanno fortemente
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inciso sulla vita della popolazione anziana sia nella prima

fase  della pandemia  sia nella  fase di  recrudescenza del

contagio  considerato  l’elevato  numero  di  vittime  proprio

tra  gli  anziani,  per  la  realizzazione  al  progetto  sarà

necessario provvedere all’individuazione di apposito avviso

pubblico  dell’Ente  attuatore  che  avrà  il  compito  di

provvedere  alla  realizzazione  del  materiale  documentario

che  evidenzi  in  modo  esaustivo  le  attività  svolte  e

raccolga  in  forma  opportuna  le  storie  e  i  racconti

proposti,  ascoltati  ed  elaborati.  La  conclusione  della

attività,  l’organizzazione  di  un  evento  pubblico  in  cui

saranno  proposti e  letti brani  così elaborati  nel corso

delle attività degli anziani e dagli anziani coinvolti o di

autori  particolarmente  significativi  per  gli  anziani

stessi, alla programmazione e realizzazione delle attività

nel pieno rispetto delle normative nazionali e regionali

vigenti  al  momento  dell’attuazione  dell’iniziativa  in

materia  di  contrasto  al  contagio  da  covid-19,

l’articolazione  del  piano  operativo  delle  attività  da

realizzare  in  considerazione  della  tipologia  di  utenze

delle  modalità  di  attuazione  del  progetto,  la  messa  a

disposizione di personale qualificato e con esperienza nel

campo  dell’animazione,  della  lettura,  della  struttura

creativa  e  negli  ambiti  legati  all’espressione  e  alla

comunicazione preferibilmente con comprovate esperienze nei

servizi socio-educativi per adulti e anziani e altre sì di
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una  figura  di  coordinamento  dell’equipe  che  fungerà  da

referente per il Municipio 2 nelle fasi di monitoraggio,

verifica e redazione del report finale del progetto, nel

conseguo  che  l’attività  di  laboratorio  individuale  o  di

gruppo  dovrà  essere  svolta  da  un  equipe  composta  da  2

esperti  di  laboratorio  da  un  coordinatore  di  progetto,

ognuno  dei  2  esperti  svolgerà  10  ore  settimanali  di

attività mentre il coordinatore svolgerà 4 ore settimanali.

A  questo  punto  la  II  Commissione  Ordinaria  Permanente

welfare  ha  espresso  il  proprio  parere  favorevole,

sottoponiamo  all’attenzione  di  questo  Consiglio  questo

interessante e innovativo progetto”. 

Dichiaro aperta la discussione e passo subito la parola al

Consigliere  Damiani  che  vedo  già  prenotato.  Prego,

Consigliere.

Consigliere Damiani

Grazie, Presidente. Aggiungo, è mio dovere aggiungere che a

nome della Commissione welfare che in condivisione con il

servizio socio-educativo, questa proposta di indirizzo ha

una finalità unica, quella di riconoscere il valore delle

persone  anziane per  la nostra  convivenza, per  il nostro

territorio e per i nostri quartieri e quindi dare loro la

possibilità  di  vivere  un  tempo  qualitativo,  di  qualità

prima di tutto con sè stessi e poi in una dimensione di

gruppo con altre persone anziane e in una dimensione di
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vita negli spazi a disposizione che è nel nostro quartiere,

in primis nella biblioteca municipale è il nostro intento,

è la proposta che facciamo a questo Consiglio. La memoria,

il racconto, la memoria che potrà essere, che potrebbe come

dire, produrre dei racconti, delle poesie sarà di profilo

pubblico, cioè noi vogliamo dare un riconoscimento pubblico

a questo valore, a questa memoria ed è per questo che ci

siamo  permessi anche  di proporre  un incontro  finale nel

quale  dare  spazio  pubblico  a  questo  valore  che  deve

emergere proprio da questi laboratori. 

Non aggiungo altro, se non che il nostro intento è quello

di mettere le persone anziane anche riscontrando il dato

anagrafico  dei  nostri  quartieri,  al  centro  della  vita

sociale  e  rendendogli,  dato  il  giusto  merito  al  loro

protagonismo  educativo  perché  gli  incontri

intergenerazionali  che  vorremmo  si  realizzassero  hanno

proprio questo profilo, le persone anziane possono ancora,

sono ancora sicuramente le persone che possono dare vita

all’educazione anche dei minori, questo è il nostro intento

e questo proponiamo ovviamente come spiegazione a tutto ciò

che  è  stato  già  ampiamente  presentato  dal  Presidente

Smaldone al nostro Consiglio Municipale. Grazie.

Presidente
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Grazie,  Consigliere  Damiani.  Ci  sono  altri  interventi?

Nessuno.  Direttore  possiamo  procedere…  non  la  sentiamo,

Direttore.

Direttore

Allora passiamo alla votazione. Ci sono contrari? Astenuti?

Consigliere Colapietro

Sì, sì contrario.

Consigliere Bondanese

Io mi astengo, Direttore.

Direttore

Sì.

Intervento

Contrario.

Presidente 

Abbiamo un voto contrario, quello (interventi sovrapposti).

Consigliere Ambruosi

Contrario anche Ambruosi.

Direttore
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E allora rifacciamo l’appello.

Presidente

Facciamo l’appello, prego.

Direttore

Abbatescianni Alessandra?

Presidente

Consigliera? Non bla sentiamo Consigliera.

Direttore

Deve attivare il microfono.

Consigliere Abbatescianni

Favorevole.

Direttore

Allora, favorevole.

Ambruosi Virginia, contraria.

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, mi astengo.

Colapietro Matteo, contrario.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Fiorentini Emanuela, non c’è.
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Lisco Giacinto, favorevole.

Losito Riccardo, favorevole.

Moncada  Vincenzo?  Ah,  è  uscito  Moncada.  Allora  togliete

Moncada, è uscito alle ore 9:55.

Patruno Carlo, non c’è.

Putignano Giovanni, non c’è.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, mi astengo.

Santeramo Vito, favorevole.

Scannicchio Saverio, contrario.

Traversa Giuseppe, favorevole. 

Presidente, Smaldone Gianlucio, favorevole. 

Allora 10 sì col Presidente, 2 astenuti e 3 contrari, la

proposta è approvata.

Presidente 

Con  10  voti  a  favore,  2  contrari  e  1  di  astensione  la

proposta…

Direttore

2 di astensione.

Presidente

2 di astensione e 2 contrari?

Direttore
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3 contrari.

Presidente

Benissimo. Allora con 10 voti favorevoli, 3 voti contrari e

2 di astensione, la proposta viene approvata. 

Serve l’immediata eseguibilità, Direttore?

Direttore

Se la volete dare.

Presidente

Posiamo in votazione anche l’immediata eseguibilità vista

l’urgenza, prego.

Direttore

Abbatescianni Alessandra, favorevole.

Ambruosi Virginia, contraria.

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, favorevole.

Colapietro Matteo, contrario.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Lisco Giacinto, favorevole.

Losito Riccardo, favorevole.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, favorevole.
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Santeramo Vito, favorevole.

Scannicchio Saverio, contrario.

Traversa Giuseppe, favorevole. 

Presidente, Smaldone Gianlucio, favorevole. 

Allora 3 contrari e 12 a favore.

Presidente

Benissimo. Allora con 12 voti a favore e 3 voti contrari

viene  approvata  anche  l’immediata  eseguibilità  della

deliberazione.

Andiamo avanti, procediamo con il quarto Punto all’Ordine

del Giorno, si tratta anche in questo caso di “Linee di

indirizzo  concernenti  la  realizzazione  di  un  progetto

assolutamente innovativo denominato “RAP Scuola RAP” – work

shop musicale – per l’anno 2021”.

“Il Municipio 2 per mezzo del servizio socio-educativo e

condivisione  con  la  II  Commissione  consiliare  permanente

welfare  in  continuità  con  gli  indirizzi  programmatici

concernenti  interventi  previsti  in  materia  dei  servizi

sociali indotti ai minori e alle loro famiglie in linea con

la programmazione regionale comunale ha predisposto queste

linee ha predisposto queste linee di indirizzo avente ad

oggetto la progettazione di un workshop musicale che avrò

ad oggetto l’approfondimento sulla storia del movimento Hip

Hop e della musica RAP e comprensione del ruolo di questo

genere musicale nella cultura contemporanea, la creazione e
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l’elaborazione di testi con pratiche di improvvisazione in

rima note come freestyle, composizione di un testo, scelto

di un tema e di un brano con applicazione degli aspetti e

degli  elementi  del  genere  musicale,  registrazione  e

produzione  audiovideo  per  piattaforme  digitali,

presentazione al pubblico della produzione audiovideo. Si

tratta  della  realizzazione  di  un  percorso  di  educazione

musicale al genere RAP particolarmente seguito dai ragazzi

attraverso  i  media  e  i  social  network  e  sempre  più

appartenente  alla  loro  cultura  e  rispondente  di  sogni

espressivi  adolescenziali,  attraverso  anche  l’affronto

interattivo e supporto proattivo relazionale di racconti e

storie  anche  personali  con  l’accompagnamento  di  esperti

qualificati  con  approccio  interdisciplinare  relazionale.

L’obbiettivo alla base del progetto è quello di promuovere

il  benessere  dei  bambini  e  dei  ragazzi  garantendo  il

diritto  alla socialità  e favorendo  la formazione  di una

coscienza  civile  e  sociale  (audio  del  Presidente

disturbato) … della conoscenza di sé stessi e l’accoglienza

dell’inclusione… - Direttore, se è possibile silenziare il

microfono,  gentilmente  –  si  tratta  di  finalità

particolarmente  urgenti  stante  la  particolarità

dell’attuale periodo storico contraddistinto dagli effetti

causati dall’emergenza sanitaria da covid-19, si pensi per

esempio  alla  chiusura  delle  scuole  durante  i  mesi  di

lockdown, all’accesso limitato ai servizi socio-educativi e
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sanitari,  centri  diurni  e  di  servizio  per  le  famiglie,

l’assistenza domiciliare educativa e centri sportivi, tali

limitazioni  hanno  provocato  notevoli  disagi  per  bambini,

ragazzi  e  famiglie  venendo  meno  alla  possibilità  di

usufruire  di  qualsivoglia  supporto  educativo  con

conseguente  aumento  delle  situazioni  di  vulnerabilità,

divario sociale, povertà materiale educativa e relazionale,

quindi  la  realizzazione  del  progetto  in  esame  ha  la

finalità  di  sostenere  la  continuità  dei  processi  di

crescita  di  bambini  e  ragazzi  sulla  tematica  della

conoscenza di s’è, della propria identità, di supportarli

nella  crescita  emotiva  proprio  dell’età  adolescenziale  e

nel superamento delle difficoltà comunicative e relazionali

dovute  all’attuale  periodo  storico  garantendo  il  loro

coinvolgimento  nella  sperimentazione  delle  proprie

capacità,  potenzialità  e  inclinazione  artistico-musicale,

le attività in oggetto saranno rivolte a un gruppo di 15

bambini/ragazzi  di  età  compresa  tra  i  14  e  i  16  anni

residenti  nel  territorio  del  Municipio  2  segnalati  dal

servizio sociale e/o dalle scuole con sede nel Municipio 2

accompagnati da un referente scolastico, in particolare il

gruppo sarà costituito da ragazzi appartenenti allo stesso

ordine di classe segnalati dai Dirigenti Scolastici e dagli

insegnanti  delle  scuole  aderenti,  scelti  per  quelli

particolarmente  colpiti  da  disagio  emotivo  e  relazionale

che anche a causa dell’isolamento provocato dall’emergenza
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sanitaria sono a grave rischio di dispersione scolastica,

tale  work  shop  sarà  articolato  in  8  incontri,  6  di

produzione  2  di  postproduzione  della  durata  di  2  ore

ciascuno in persona e/o in remoto nel periodo che va da

ottobre  a  dicembre  2021.  È  previsto,  inoltre,  la

presentazione  finale  con  pubblico,  ragazzi,  genitori  e

insegnanti”.

Io dichiaro aperta la discussione.

Direttore

Presidente, mi scusi. Diamo atto che è rientrato alle ore

10 il Consigliere Moncada.

Presidente

Perfetto.  Ne  diamo  atto.  Dichiaro  aperta  la  discussione

sulla  proposta  di  deliberazione,  vedo  che  si  è  già

prenotato il Consigliere Damiani. Prego, Consigliere.

Consigliere Damiani

Grazie,  Presidente.  Questa  proposta  è  frutto

dell'attenzione dell’invettiva di tutti i Consiglieri, mi

permetto di dire, della Commissione e della condivisione da

parte  del  servizio  socio-educativo.  Riteniamo  che  e  il

linguaggio musicale più vicino ai ragazzi possa aiutarli in

questo momento di forte emotività, purtroppo negativa, che

hanno vissuto dovendo nel tempo del covid essere da soli e

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 41



Municipio 2 Poggiofranco-Picone-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca         seduta consiliare 26 ottobre 
2021

distanziali dagli altri, da tutti, anche se per fortuna la

scuola ha ripreso in presenza. Detto ciò questi laboratori

servono innanzitutto, a questo gruppo di ragazzi che avete

notato  essere  della  fascia  di  età  dai  14  ai  16  anni  e

auspichiamo  siano  scelti  da  parte  del  servizio  socio-

educativo  e  da  parte  delle  scuole  quelli  più  provati,

emotivamente  provati  allo  scopo  di,  diciamo,  di  dare

un’occasione di conoscenza di sé stessi e di comunicazione

delle proprie emozioni, questo linguaggio musicale diretto

a nostro avviso potrebbe sicuramente aiutarli, ovviamente

guidati da professionisti nel settore. Questo il fine, ma

sottolinea anche che finalmente riprendiamo, diciamo, una

condivisione di promozione educativa e formativa anche con

le scuole e questo, insomma, sicuramente aiuta le nostre

finalità municipali. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Damiani.  Ci  sono  altri  interventi?

Nessuno… Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Sì.  Grazie,  Presidente.  No,  solo  una  domanda,  mi  era

sfuggito  perché  avendo  le  2…  c’è  il  finanziamento  già

scritto? Mi è sfuggito nel passaggio, nella lettura della

delibera, c’è un costo? È in delibera? Mi è sfuggito. Ho

chiesto solo chiarimenti.
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Presidente

Sì. Allora…

Consigliere Losito

Da 4.000 euro se non ricordo male.

Presidente

…per  la  realizzazione  del  progetto  si  prevede  entro  i

limiti  delle  risorse  disponibili  al  bilancio,  il

finanziamento di 4.000 euro Iva comprese e sarà concesso

l’esito  di  rendiconto  dei  costi  presentati

dall’aggiudicatario dall’attività… (interventi sovrapposte)

…  bilancio,  ovviamente  l’aggiudicatario  sarà  scelto

attraverso una procedura che…

Consigliere Losito

Va beh, giusto. Grazie.

Presidente

Prego,  Consigliere  Losito.  C’era  il  Consigliere  Lisco

anche.

Consigliere Lisco

Buongiorno a tutti. Sì, sì.
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Presidente

Prego.

Consigliere Lisco

Giacinto Lisco, Bari Bene Comune.

Chiedo  scusa  se  prima  non  sono  intervenuto  perché  non

pensavo che fosse necessario, adesso lo faccio prima che

insomma, assiste a delle squadre che rispondono in maniera

pregiudizievole.  Questo  progetto,  tra  l’altro,  che  nasce

dal basso, nasce dalle esigenze dei ragazzi, siamo andati

per  strada  a  chiedere  cosa  volessero  fare  e  lo  abbiamo

fatto coscienti di creare qualcosa che potesse veramente

far tirar fuori dai ragazzi tutta l'angoscia di questo anno

e  mezzo  passato  in  restrizioni,  restrizioni  non  solo

fisiche, anche mentali e siamo convinti, come Commissione,

che  questo  progetto,  ma  siamo  convinti  anche  per  quel

progetto per gli anziani a queste finalità, aiuterà a tirar

fuori tutto quello che hanno dentro e lo faranno questa

volta sottoforma di musica, di testi e di musica che non

rimarranno soltanto a beneficio di chi si aggiudicherà il

progetto,  ma servirà  anche a  diventare una  playlist che

chiunque potrà ascoltare, in formato digitale, questa è la

cosa bella, cioè i ragazzi tireranno fuori quello che hanno

dentro e quello che rimarrà durerà per sempre perché sapete

benissimo che una playlist digitale rimarrà per sempre e

quindi noi avremo messo un punto nella storia dei giovani
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del Municipio 2 che al termine di una pandemia, che non è

ancora terminata, ma voglio dire la fase acuta speriamo sia

passata, diranno e racconteranno sotto forma di canzoni e

di RAP sotto forma di musica quanto hanno sofferto, così

come  i  racconti  degli  anziani  dell'altra  delibera

serviranno a segnare la storia dei nostri anziani, quindi i

nostri interventi sia questo sia quello di prima e anche

quello che andremo a vedere dopo hanno lo scopo di segnare

il  passo,  di  fermarci  e  far  rimanere  nella  storia  del

Municipio  2  delle  avventure,  delle  storie  attraverso  la

musica,  attraverso  i  racconti  e  poi  vedremo  anche

attraverso un cortometraggio. Va bene, grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Lisco.  Io  concordo  assolutamente  con

lei e con la Commissione sulla portata innovativa di questo

progetto  che  mi  sembra  veramente  interessante  per  il

territorio. 

Vedo  che  si  era  prenotato  il  Consigliere  Moncada  o  mi

sbaglio?

Consigliere Moncada

Sì, Presidente. Niente, io ho avuto problemi di connessione

e niente volevo… sono chiaramente… volevo esprimere il mio

parere favorevole a queste iniziative di cui si è fatta

parte dirigente la Commissione welfare, giustamente anche
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noi  come  Commissione  cultura  abbiamo  cercato,  anche  in

questi periodi difficili, di venire incontro alle esigenze

della comunità anche tramite organizzazione di incontri, di

eventi  oggetto  cultura,  racconti  scuola  e  sicuramente

interesse culturale per tutta la popolazione giovanile e

anziana.  Io  colgo  positivamente  adesso  questa  attenzione

che anche la Commissione welfare, guardando alla socialità

anche perché giustamente dopo questo periodo covid è venuta

fuori  ancora  ulteriormente  le  associazioni  e  comunità,

quindi auspico a ulteriori collaborazioni anche per poter

lavorare insieme con le medesime finalità.

Presidente

Grazie, Consigliere Moncada. La Consigliera Abbatescianni,

prego.

Consigliere Abbatescianni

Io  volevo  dire  solo  due  parole,  innanzitutto  volevo

ringraziare  il  Consigliere  Lisco  perché  quando  parla  mi

scioglie il cuore, nel senso che non mi spiego e davvero io

trovo che la Commissione welfare sia costituita da delle

persone davvero esemplari, da delle persone con una grande

e sensibilità, per cui non ho capito francamente il motivo

del  dissenso  rispetto  a  quella  che  è  stata  un'idea

bellissima quella degli anziani, mi sembra che l’avevamo

fatta anche lo scorso anno e questa idea, devo dire che
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sono  invidiosa  perché  come  Commissione  cultura  l'avremmo

potuta pensare anche noi, quindi trovo bellissimo lasciare

un  pezzo  di  noi  anche  attraverso  queste  persone  e  far

venire  fuori  la  bella  che  è  anche  interiore  di  questi

ragazzi che ho capito, forse da un po' che sono entrata nel

mondo della scuola, che devono essere spronati e dobbiamo

essere noi a fare questo e abbiamo proprio un dovere e

quindi credo che diciamo vada fatto un grande plauso alla

vostra  Commissione  anche  perché  devo  ringraziarvi,  devo

ringraziare la Commissione e la vecchia consiliatura perché

domani  andrà  in  un  onda  “Mio  fratello  rincorreva  i

dinosauri” che è un film che io consiglio a tutti e che

grazie alla Commissione welfare io ho potuto vedere appena

insediatami, quindi io dico, riflettiamo sempre e non solo

dal punto di vista politico, essenzialmente politico, ma

guardiamo alla bellezza e a quello che possiamo dare in

noi, attraverso di noi a quelli che ci sono, quindi anche

con  la  nostra  sensibilità  io  mi  sentivo  di  dire  questa

cosa, scusate se vi ho rubato del tempo, ma è giusto anche

che ciascuno di noi riconosca agli altri i propri pregi a

volte. 

Presidente

Grazie,  Consigliera  Abbatescianni.  Ci  sono  altri

interventi? Consigliere Bondanese, prego.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 47



Municipio 2 Poggiofranco-Picone-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca         seduta consiliare 26 ottobre 
2021

Consigliere Bondanese

Sì. Giuseppe Bondanese, MoVimento 5 Stelle. 

Dunque, giusto per fare un po' la cronistoria, per mettere

un po' al corrente tutto il Consiglio del lavoro che c'è

stato dietro questi progetti, come giustamente mi ha già

anticipato  il  Consigliere  Lisco  sia  questo  progetto  che

credo sia il prossimo, sì, quello “FILMiamoci qui” entrambi

sono  nati  davvero  dal  basso,  ci  abbiamo  lavorato

praticamente  nella  primavera  da  marzo  in  poi  ci  siamo

spremuti le menti per poter capire come poter arrivare ai

ragazzi e poterli aiutare in quello che è stato, in quello

che sarà ancora per un po', mi auguro, non pertanto, quindi

questi progetti ora con un filo di polemica, però giusto

per far comprendere bene la situazione, erano pronti già da

maggio  poi  in  un  turbinio  di  eventi  che  diciamo,  hanno

riguardato tutte le linee di indirizzo della Commissione

welfare  hanno  addirittura,  cioè  si  è  rischiato  che

venissero fagocitati e quindi rinviati all'anno prossimo,

addirittura  durante  una  Commissione  di  luglio  io  ho

espresso in prima persona, parlo per me, il mio dissenso a

questo e ho ribadito fortemente di questo bilancio affinché

magari l'anno prossimo potessimo anche vederne i frutti e

magari anche riproporli, quindi volevo farvi notare questo

che il lavoro di tutta la Commissione è servita affinché

potessero  nascere,  si  potessero  evolvere  e  anche  siamo
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arrivati  diciamo  a  questo  punto  che  mi  auguro  verranno

approvati. Grazie. 

Presidente 

Grazie, Consigliere Bondanese. Ci sono altri interventi?

Consigliere Ambruosi

Sì, Presidente. Non riesco ad alzare la manina.

Presidente

Consigliera Ambruosi, prego.

Consigliere Ambruosi

Salve. Virginia Ambruosi, Fratelli d’Italia.

Proprio per rimarcare quello che ha detto il Consigliere

Bondanese, io porto la memoria dei Consiglieri che questi

sono quei 2 progetti dove nello scorso Consiglio di agosto,

dove io, diciamo, mi sono battuta molto per quel progetto

che  vi  ricordate  era  pervenuto  direttamente  dai  servizi

sociali, sono questi 2 famosi progetti che diciamo, erano

stati trascurati e poi ripresi dopo un forte intervento che

c'è stato ad agosto, un mio intervento ed erano quei 2

progetti che diciamo erano stati inizialmente trascurati, i

famosi progetti che avevo detto, è da maggio che ci stiamo

lavorando, per cui diciamo che anche grazie al risparmio di

quel progetto che era pervenuto in Consiglio a 34.000 euro
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che poi è sceso a 28.000 e con un piccolo residuo che c’era

la  parte amministrativa  ha determinate  i costi,  per cui

diciamo, questi sono 2 progetti che la nostra Commissione

ha fortemente voluto  e grazie, diciamo, a un susseguirsi

di interventi anche al mio dello scorso Consiglio, siamo

riusciti  a  trovare  ulteriore  residui  di  danaro  proprio

perché sono 2 progetti innovativi e molto belli perché come

diceva,  appunto,  il  Consigliere  Bondanese,  partono  dal

basso, noi abbiamo guardato e sentito con le orecchie e col

cuore quello che era la necessità della cittadinanza più

bisognosa e per cui per fortuna, spero che vengano, che

passino e vengono approvate e si possono realizzare perché

diciamo,  sono  nuovi,  belli  e  abbraccia  un'utenza  più

bisognosa, tutto qui. Era giusto per chiarire, per portare

a conoscenza. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliera  Ambruosi.  Altri  interventi?  Non  mi

sembra.

Direttore possiamo procedere con la votazione.

Direttore

Abbatescianni Alessandra, favorevole.

Ambruosi Virginia, favorevole.

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, favorevole.
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Colapietro Matteo, favorevole.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Lisco Giacinto, favorevole.

Losito Riccardo?

Consigliere Losito

Dopo  che  Lisco  ha  sciolto  il  cuore  dell’Abbatescianni,

favorevole.

Direttore 

Moncada Vincenzo, favorevole.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, favorevole.

Santeramo Vito, favorevole.

Scannicchio Saverio, favorevole.

Traversa Giuseppe, favorevole. 

Presidente, Smaldone Gianlucio, favorevole. 

All’unanimità.

Presidente

Direttore,  anche  in  questo  caso  io  porrei  in  votazione

l’immediata eseguibilità.

Direttore

Va bene. Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.
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Presidente

Benissimo.  Quindi  la  proposta  di  deliberazione  viene

approvata all’unanimità dei presenti insieme alla relativa

immediata eseguibilità.

Passiamo  al  successivo  Punto  all’Ordine  del  Giorno,  si

tratta  sempre  di  “Linee  di  indirizzo  concernenti  bla

realizzazione  di  un  progetto  altrettanto  innovativo  e

interessante,  denominato  “FILMiamoci  qui”.  Sempre  in

collaborazione con la Commissione consiliare permanente, il

servizio  welfare  è  stato  predisposto  questo  progetto

composto  da  un  laboratorio  suddiviso  in  2  parti:  la

creazione di un poema video-visuale, scrittura di un testo,

di  una  trama  e  di  una  scaletta  per  arrivare  a  una

produzione per la realizzazione di un video-cortometraggio

in cui gli stessi ragazzi saranno protagonisti e fautori

della sceneggiatura, più nel dettaglio il progetto prevede:

la creazione di un poema video consistente in un racconto

messo per iscritto, avendo ad oggetto l’esperienza di vita

che  ha  contraddistinto  il  periodo  di  confinamento  dalla

scuola e dalle relazioni con i pari dovuto alla necessità

di fronteggiare e prevenire il più possibile il rischio da

covid-19,  il  racconto  della  loro  esperienza  sarà

finalizzato a sperimentare l’utilizzo dei diversi linguaggi

espressivi per mezzo della realizzazione di un video e/o di

un  cortometraggio  che  permetterà  di  favorire
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l’apprendimento  rispetto  alla  creazione  di  un  testo,  al

funzionamento  di  una  produzione,  all’analisi  del  codice,

linguaggio  cinematografico  fino  alla  sperimentazione

operativa  delle  potenzialità  espressive  dei  ragazzi

coinvolti.  Quindi  l’obbiettivo  è  quello  di  promuovere

l’interesse  dei  bambini  e  delle  bambine,  dei  ragazzi  e

delle  ragazze  coinvolti  garantendo  il  loro  diritto  alla

socialità e favorendo la formazione di una coscienza civile

e  sociale  sul  tema  dell’insediamento  territoriale,  della

conoscenza  di  sé  stessi,  dell’accoglienza  e

dell’inclusione. Le attività in oggetto sono rivolte a un

gruppo di 15 bambini/ragazzi di età compresa tra i 10 e 13

anni risiedenti nel territorio del Municipio 2, segnalati

dal servizio sociale o dalle scuole secondarie di 1° grado

con sede nel Municipio 2, in particolare il gruppo sarà

costituito da ragazzi appartenenti allo stesso ordine di

classe segnalati dai Dirigenti scolastici, dagli insegnanti

delle  scuole  aderenti  scelti  fra  quelli  particolarmente

colpiti dal disagio emotivo e relazionale che anche a causa

dell’isolamento provocato dell’emergenza sanitaria sono a

grave rischio di dispersione scolastica. Il work shop sarà

articolato  in  8  incontri,  6  di  produzione  e  2  per  la

postproduzione della durata di 2 ore ciascuno in persona

e/o in remoto nel periodo da ottobre a dicembre 2021. Sarà,

inoltre,  prevista  una  presentazione  finale  col  pubblico,

ragazzi, genitori e insegnanti.
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Dunque, anche in questo caso si prevede il finanziamento

per il complessivo importo di euro 4.000 Iva inclusa, c’è

ovviamente il parere favorevole della Commissione welfare.

Dichiaro  aperta  la  discussione  e  chiedo  se  ci  sono

interventi su questa proposta di deliberazione? Consigliere

Bondanese, prego.

Consigliere Bondanese

Giuseppe Bondanese, MoVimento 5 Stelle.

Dunque solo un piccolo appunto per chi avrà contatti con

chi  si  aggiudicherà  il  bando,  ciò  che  verrà  prodotto,

l'eventuale cortometraggio, filmino, video, insomma quello

che  sarà  prodotto  a  livello  digitale,  io  ci  terrei  a

precisare che fosse, rimanesse di proprietà del Municipio 2

perché  non  vorrei  che  magari  l'aggiudicatario  avesse  la

proprietà di questo filmato, lasciandola al Municipio 2 poi

potrebbe disporne e magari partecipare a Festival futuri,

insomma,  si  possono  aprire  anche  altri  scenari,  quindi

volevo  sottolineare  questa  cosa  dal  punto  di  vista

amministrativo  comunque  dell'eventuale  convenzione,

appalto,  ora  il  termine  tecnico  non  ce  l’ho,  però  la

proprietà  dell'elaborato  finale  voglio  che  sia  del

Municipio 2 e non di chi si aggiudicherà il bando. Grazie. 

Presidente
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Grazie,  Consigliere  Bondanese.  Magari,  ecco,  cogliamo

l’occasione  di  questo  suo  invito  come  esortazione  alla

direzione Municipio poi in sede di redazione nell'avviso

pubblico e del contratto. 

Vedo che si è prenotato anche il Consigliere Lisco. Prego,

Consigliere.

Consigliere Lisco

Consigliere  Lisco,  Bari  Bene  Comune.  Presidente  Damiani

posso anticiparla in un intervento? Il mio intervento non

sarà, diciamo, a finalità amministrative, ma emotive perché

avrete notato che cambia in questo progetto la fascia di

età  interessata  e  questa  è  una  cosa  importante  perché

andiamo a chiedere a delle bambine e ai bambini di scrivere

su sollecitazione di un esperto evidentemente, di scrivere

una  sceneggiatura  ed  interpretala,  quindi  saranno  quel

prodotto  finale,  quello  che  noi  vedremo  che  sicuramente

rimane  di proprietà  del Municipio  così come  tante altre

cose  che  si  fanno  rimangono  sempre  di  proprietà  del

Municipio, diventerà un video, diventerà un cortometraggio

che interpreterà la storia delle bambine e dei bambini come

hanno vissuto il periodo del lockdown, come hanno vissuto

il periodo delle restrizioni della libertà e questo è un

valore inestimabile perché fra 10 anni, fra 20 anni, fra 30

anni come oggi guardiamo e ci incanti di fronte ai video

degli  anni’60,  degli  anni’70,  fra  30  anni  quel  video
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costituirà una testimonianza vera, quindi non un film, non

una fiction, ma un vero spaccato della realtà di oggi e che

servirà alle generazioni future e anche a quelle di oggi a

riflettere su come abbiamo vissuto e come hanno vissuto i

nostri bambini questo periodo. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Lisco. Consigliere Damiani, prego.

Consigliere Damiani

Sì. Grazie, Presidente. Volevo… non aggiungo altro a tutta

la  discussione  che  c’è  già  stata  anche  rispetto  al

precedente  indirizzo,  soltanto  una  sottolineatura,  io  di

solito tengo a non parlare quando si tratta… forse è meglio

rinunciare alla parola quando si tratta di condividere e di

unire,  questo  è  il  mio  modo  di  fare,  però  credo  sia

necessario dire che come coordinatore della Commissione io

mi impegnerò sempre a far sì che tutti i progetti e le

finalità che ci diamo insieme coinvolgano anche il lavoro

di tutti e quindi l’iniziativa della Commissione, di tutti

i  Consiglieri  che  come  ho  detto  nel  precedente  mio

intervento, devono coordinarsi con le funzioni del servizio

socio-educativo, le funzioni di ciascun insegnanti che sarà

chiamato, la scuola a scegliere il ragazzo, i ragazzi tutti

insieme, cioè non c’è chi più o chi meno può favorire, può

raggiungere l’obbiettivo e quindi a mio avviso non sarà un
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intervento precedente o una correzione da farsi o da fare

rispetto alle funzioni degli altri ad avere merito, quanto

si può ottenere e avere merito nella realizzazione che un

equipe,  un  team  può  favorire.  Ci  tenevo  a  dire  questo

perché  è  il  senso,  diciamo,  del  mio  coordinare  la

Commissione  welfare  con  tutti  i  Consiglieri,  tutti

compresi. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Damiani. Altri interventi? Non mi pare,

Direttore… ah no, c’è il Direttore che voleva intervenire

se non sbaglio. Non la sentiamo, Direttore.

Direttore

No, niente Presidente.

Presidente

Possiamo procedere con la fase di votazione, prego.

Direttore

Sì. Diamo atto, visto che non si vede, che alle ore 10:27

esce la Consigliera Abbatescianni… ah, eccola qua.

Consigliere Abbatescianni

Chiedo scusa, Direttore, mi sono dovuta allontanare per…
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Direttore

Sì. Allora, ci sono contrari su questa delibera? Astenuti?

All’unanimità, Presidente.

Presidente

Benissimo. Diamo atto che la presente deliberazione è stata

approvata all’unanimità.

Però, Direttore anche in questo caso poniamo in votazione

l’immediata eseguibilità.

Direttore

Okay. Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  viene  approvata  anche  l’immediata

eseguibilità.

Passiamo  con  il  successivo  Punto  all’Ordine  del  Giorno:

“Linee di indirizzo concernenti il rifacimento del manto

stradale della Via Falcone Borsellino e della Via Bartolo,

nonché la realizzazione di salvagente/spartitraffico sulla

Via Falcone e Borsellino e il rifacimento del marciapiede

con  realizzazione  degli  scivoli  per  disabili  sulla  Via

Bartolo.

“La I Commissione ordinaria permanente lavori pubblici su

segnalazione pervenuta dai cittadini ad est della relativa

attività istruttoria ritiene opportuno proporre le presenti
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linee  di  indirizzo  che  riguardano  il  rifacimento  delle

strade  su  indicate  il  cui  manto  risulta  obsoleto,  più

precisamente  è  accettata  la  reale  pericolosità  della

circolazione  stradale  sulla  via  Falcone  e  Borsellino  e

sulla Via Bartolo, tali strade sono in parte soggette a un

traffico  veicolare  elevato  e  ad  alto  scorrimento

considerata la presenza sulla Via Bartolo di ben 2 edifici

scolastici nonché la presenza di un supermercato sulla Via

Falcone  e Borsellino  che comunque  è arteria  stradale di

alcune vie di collegamento alla Tangenziale e al Parco di

largo  2  Giugno.  Più  precisamente  la  Commissione  ritiene

necessario proporre la formazione delle linee di indirizzo

concernenti il rifacimento del manto stradale delle 2 vie

su  indicate  nonché  il  rifacimento  del  marciapiede  e  la

realizzazione  degli  scivoli  sulla  Via  Bartolo  nonché  la

realizzazione  di  un  salvagente/spartitraffico  sulla  Via

Falcone e Borsellino considerata l’ampiezza delle corsie di

marcia”.

Io  dichiaro  aperta  la  discussione  e  chiedo  se  ci  sono

interventi? Nessuno. Direttore, possiamo procedere con la

votazione.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente
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Benissimo.  All’unanimità  viene  approvata  la  proposta  di

deliberazione.

Passiamo al successivo Punto all’Ordine del Giorno: “Linee

di indirizzo aventi ad oggetto interventi di miglioramento

delle  condizioni  di  alcuni  marciapiedi  sempre  rientranti

nel territorio del Municipio 2”. “Sempre la I Commissione

Ordinaria  Permanente  lavori  pubblici  su  segnalazione  di

cittadini  e  commercianti  ad  est  della  relativa  attività

istruttoria, propone alle presenti linee di indirizzo che

riguardano  il  miglioramento  delle  condizioni  di  alcuni

marciapiedi, più precisamente si fa riferimento alla Via

San Lorenzo nel tratto compreso tra Corso Benedetto Croce e

Via Buccari con la realizzazione anche degli scivoli per

disabili  nonché  nella  Via  Giovanni  XXIII  nel  tratto

compreso tra Corso Benedetto Croce e Via Acquaviva, anche

in  questo  caso  con  la  realizzazione  degli  scivoli  per

disabili.

Tali  interventi  sono  da  considerarsi  urgenti  essendo

evidenti le precarie condizioni dei marciapiedi su indicati

e  il  rilevante  pericolo  per  la  pubblica  incolumità  dei

pedoni”.

Quindi dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi?

Nessuno. Direttore, procediamo con la votazione.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.
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Presidente

Grazie,  Direttore.  Quindi  anche  questa  proposta  di

deliberazione è stata approvata all’unanimità dei presenti.

Non ci sono altri Punti all’Ordine del Giorno, quindi alle

ore 10:30 possiamo dichiarare chiusa la seduta. 

Grazie a tutti. Buona giornata e buon lavoro. Ciao.

Alle  ore  10:30  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 26 ottobre 2021. 
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5. Approvazione verbale seduta di Consiglio del 26 ottobre 

2021. 

 

Presidente  

Passiamo al quinto punto all’ordine del giorno, si tratta 

dell’approvazione del verbale della seduta di Consiglio del 

26 ottobre 2021. Dal frontespizio risulta che non fosse 

assente nessun Consigliere. Quindi, se non ci sono interventi 

e mi sembrerebbe di no, possiamo porre in votazione anche 

questa proposta. Prego, Direttore.  

 

Direttore 

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità dei presenti, viene approvato anche il quinto 

punto all’ordine del giorno. Vi ringrazio e vi auguro un buon 

proseguimento di serata. Grazie a tutti.  

 

Direttore 

Orario.  

 

Presidente  

Il Consiglio lo chiudiamo alle ore 17:10. Buona serata.  
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Alle ore 17:10 viene dichiarata chiusa la seduta di Consiglio 

municipale del giorno 12 aprile 2022.  

  

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

10/05/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 10/05/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 10/05/2022 al 24/05/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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